



## FOIRE AUX QUESTIONS :

### «*Le Christ : oui ! l'Eglise : non !?*»

C'est JESUS, Verbe de Dieu et Créateur avec le Père et dans l'Esprit, qui a fondé l'Eglise sur Pierre. S'en sont suivis 265 Papes en 2000 ans. Ce sont les gardiens d'un double dépôt, si tu veux, de deux trésors :

🌐 1<sup>er</sup> trésor : **la nature en général et la nature humaine en particulier**, avec ses lois, ses règles, son ordre que l'on appelle « **l'ordre naturel** ». Exemple : tu as besoin de manger, de respirer, de parler à quelqu'un, d'aimer, d'être libre etc. Ce n'est pas n'importe quoi et tu es prêt à défendre ton droit de vivre, d'aimer librement etc. L'Eglise en est la gardienne depuis 2000 ans car ce droit, cet ordre, sont mis par le Créateur dans les choses. Et ça, l'Eglise connaît : le Christ JESUS lui en a révélé et confié le dépôt.

✝ 2<sup>ème</sup> trésor : **la Parole de Dieu et les dogmes qui y sont attachés**. JESUS ne nous a pas laissé un traité de théologie. Il n'a RIEN écrit ! Que nous laisse-t-il ? LUI et sa grâce qui inondent l'Eglise (elle-même centrée sur l'Eucharistie) et qui nous indiquent les bons chemins. De là vient la fonction ecclésiale de poteaux indicateurs.

Tu es libre de ne pas les suivre. C'est ce que nous avons fait autour de Poitiers en 1944 : les allemands ont tourné toute la nuit en suivant des poteaux que nous avons changés de sens et de place ! Grâce à cela, les allemands ont été faits prisonniers. A leur place normale, les poteaux mis par l'Eglise évitent tous les désagréments de la vie. Donc, ce n'est pas parce que l'Eglise proclame solennellement une vérité que tu dois la suivre dans toutes ses positions, certes ! Mais si ce qu'elle t'indique est vrai, bien et bon (conforme à ton bonheur, à ta vie, naturels et spirituels) alors tu serais mal inspiré de ne pas suivre ses « poteaux » indicateurs ! C'est même à ce signe que l'on reconnaît la maturité intellectuelle : savoir lire et suivre les poteaux indicateurs, y compris ceux que l'Eglise proclame, solennellement ou pas !

*Professeur André Clément  
Fondateur de l'I.P.C.*